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Freitag 05.04.2024 
19.30 – 20.35 Uhr 
Lindensaal MBF Stein 

1. Begrüssung  

Die Co-Präsidenten Fabian Häusel und Robin Carrard begrüssen die anwesenden Vorstandsmitglieder, Ehrenmitglieder 
Heinz Meier und Christine Brückner, Vereinsmitglieder, Angehörigen und Gäste, insbesondere Fabian Putzing  
(Geschäftsführer von insieme CH), Gaby Scharf und Elisabeth Merz (Revisorinnen).  
Es haben sich abgemeldet: Herbert Knutti, Renata und Natascha Wunderlin, Urs Jakob und die ganze Geschäftsleitung 
MBF, Stadtrat Rheinfelden (sie haben eine Sitzung), Marie-Claude (insieme Aarau-Lenzburg).  
Robin Carrard macht auf einen Flyer vom Männerchor Magden mit dem insiemeCHOR – more than Voices aufmerksam, die 
auf den Tischen aufliegen.  
Die Co-Präsidenten stellen fest, dass Einladung, Anmeldung, Jahresbericht, Budget, Rechnung und Traktandenliste 
fristgerecht verschickt worden sind.  
Es wird eine Präsenzliste geführt. Abstimmungskarten sind verteilt worden. Das absolute Mehr ist 11. Es sind total 20 
stimmberechtigte Mitglieder, 17 Mitglieder mit Behinderung, 1 Gast anwesend.  

2. Wahl der Stimmenzähler und des Tagespräsidenten 

Die Stimmenzähler Jan Grenacher, Leonie Gäumann und Samira Gäumann werden gewählt. Der Tagespräsident Giorgio 
Cirelli wird durch Handerheben gewählt.  

3. Protokoll der GV 24.03.2023 

Die Co-Präsidenten teilen mit, dass einige Exemplare davon beim Eingang aufgelegt worden sind und eingesehen werden 
können. Das Protokoll wird ohne weitere Fragen und Einwände genehmigt.  

4. Verabschiedungen 

Leider mussten wir im letzten Jahr von Renate Mahrer (┼26.03.2023) / Berthi Brummer-Zünd (┼ 23.08.2023) / Hans Robert 
Schmid (┼26.12.2023) Abschied nehmen. Fabian Häusel bittet alle Anwesenden sich zu erheben.  

5. Jahresbericht der Co-Präsidenten 
Die Co-Präsidenten gehen auf den Jahresbericht, der mit der GV-Post verschickt worden ist, ein. Viele haben im letzten Jahr 

unseren Verein und seine Aktivitäten unterstützt, insbesondere der Frauenverein Rheinfelden, die röm. kath. und ref. Kirche 

Rheinfelden, Migros Kulturprozent Migros Aare und Kiwanis Club Rheinfelden. Fabian Häusel zeigt einen Jahresrückblick in 

Form einer PowerPoint-Präsentation und bedankt sich bei den verschiedenen Ressortleitern für ihren grossen Einsatz. Ein 

Kurzfilm von Anja Häusel, über den Jubiläumstag vom FambiKi und FambiKi Plus, bringt das frohe und glückliche 

Zusammensein mit den Kiwanis Männern erst recht zum Vorschein. 

 

6. Jahresrechnung 2023 und Revisionsbericht 
Die Co-Präsidenten übergeben das Wort an die Kassierin Daniela Gäumann. Daniela Gäumann stellt fest, dass 

die Jahresrechnung verschickt worden ist und fasst zusammen: Im Jahr 2023 haben wir Einnahmen von  

CHF 35'817.40 und Ausgaben von CHF 38'120.56 gehabt. Das ergibt einen Verlust von CHF 2'303.16.   

Per 1. Januar 2023 hatten wir ein Vereinskapital von CHF 189'333.--. Das neue Vereinsvermögen per 31.12.2023 

beläuft sich somit auf CHF 180'914.24. Die Kassierin gibt die Möglichkeit, Fragen zu stellen.  

 

Gabi Scharf verliest den Revisorenbericht. Sie verweist zudem auf die Rückstellungen (Angebote, während der 

Corona-Pandemie, die nicht gemacht worden sind und für die wir Subventionen erhalten haben), die vielleicht 

zurückbezahlt werden müssen. Davon müsse man ausgehen. Die Co-Präsidenten bedanken sich bei den 



Revisorinnen Gaby Scharf und Elisabeth Merz, wie auch bei Daniela Gäumann für ihre vortreffliche Arbeit. Sie 

überreichen den Revisorinnen je einen Blumenstrauss.  

Robin Carrard bittet die Revisorin Gaby Scharf die Abstimmung über den Revisorenbericht durchzuführen. Der 

Revisorenbericht wird einstimmig angenommen.  

 

7. Entlastung des Vorstands 

Der Tagespräsident Giorgio Cirelli lässt über die Entlastung des Vorstands abstimmen. Da über den 

Revisorenbericht unter Traktandum 6 bereits abgestimmt wurde, werden nun durch Handerheben über den 

Jahresbericht und die Jahresrechnung abgestimmt. Beides wird angenommen.   

 

8. Personelle Mutationen (Verdankungen/Verabschiedungen) 

Der Tagespräsident teilt mit, dass Fabian Häusel und Robin Carrard an dieser GV verabschiedet werden und gibt 

ihnen Gelegenheit noch ein paar Worte an die Mitglieder zu richten. Fabian und Robin bedauern ihren Schritt 

sehr. Sie seien beruflich aber sehr ausgelastet. Sie werden sich wieder ins FambiKi als freiwillige Helfer 

zurückziehen. Die Zeit im Vorstand von insieme sei eine schöne Zeit und eine lehrreiche Zeit gewesen. Sie 

wollen und werden aber an Anlässen, wie Wanderungen und Vereinsreisen immer wieder mal dabei sein. Pilar 

Cirelli bedankt sich bei den Co-Präsidenten für ihre Arbeit im Vorstand und überreicht ihnen je einen Gutschein 

vom Restaurant Schützen in Rheinfelden und wünscht ihnen alles Gute für Ihre Zukunft. Man wird sich wieder 

sehen!  

 

9. Wahl des Vorstands 

Daniela Gäumann stellt sich erneut zur Verfügung. Der Tagespräsident führt die Wahl durch. Daniela Gäumann 

wird einstimmig gewählt.  

Der Tagespräsident stellt die neue Aktuarin Violeta Topalli vor, die anstelle von Pilar Cirelli das Aktuariat führen 

wird und bittet sie, ein paar Worte an die Vereinsmitglieder zu richten. Violeta verweist auf ihren Motivationstext, 

der unter personelle Mutationen der GV-Post beigelegt wurde, stellt ihre Familie vor und unterstreicht, dass wir 

nur gemeinsam, stark sein können. Der Tagespräsident führt sodann diese Wahl durch. Violeta Topalli wird 

einstimmig gewählt. 

Der Tagespräsident bittet nun Pilar Cirelli um eine paar Worte. Pilar gibt den Mitgliedern zu bedenken, dass sie 

bereits in einem gewissen Alter ist. Der plötzliche Entscheid von Fabian und Robin, den sie im September dem 

Vorstand mitgeteilt hatten, verlangte aber ein sofortiges Handeln. Pilar stellt sich zur Verfügung, aber nur als 

Präsidentin ad interim. Es sei wichtig, ein Zeichen nach aussen zu setzen. Nur so wissen alle, dass wir einen 

Präsidenten suchen und suchen müssen. Pilar bittet inständig auch die Mitglieder, sich auf die Suche zu 

begeben. Tatsächlich ist es so, dass wir in naher Zukunft einen Präsidenten brauchen werden. Wir können einen 

gut funktionierenden Verein weitergeben. Eine gute Einführung in diese Aufgabe wird garantiert. Pilar wird 

einstimmig gewählt. Der Tagespräsident bestätigt die Wahl und beendet seine Aufgabe an dieser GV. Fabian 

gratuliert Pilar und übergibt ihr eine wunderschöne Orchidee. Fabian und Robin überreichen den 

Vorstandsmitgliedern ein süsses Präsent und bedanken sich für die Unterstützung, die sie während den letzten 

zwei Jahren immer wieder von ihnen erfahren durften.  

Pilar bedankt sich beim Tagespräsident.  

Pilar bedankt sich bei den Revisorinnen Gaby Scharf und Elisabeth Merz, für dass sie sich noch für ein Jahr zur 

Verfügung stellen wollen und lässt die Wahl durchführen. Die Revisorinnen werden mit einem kräftigen Applaus 

wieder gewählt.  



Pilar Cirelli ist sehr froh, dass Mitglieder den Vorstand unterstützen. Dabei spielen die Ehrenmitglieder Heinz 

Meier und Christine Brückner eine grosse Rolle. Sie seien im Vorstand tätig gewesen, seien gegangen, aber 

seien geblieben. Noch immer sind sie allzeit bereit, mitzuarbeiten. Pilar bedankt sich im Namen des Vorstands 

bei Christine Brückner mit Blumen, bei Heinz Meier mit einem guten Tropfen Wein und einem Vereins T-Shirt, bei 

Otto Schiesser ebenfalls mit einer Flasche Wein und bei Ueli Brückner auch mit einer Flasche Wein. Der 

Vorstand ist sehr froh, dass Ueli Brückner wieder die Aufgabe des Reporting übernommen hat. 

 

10. Jahresprogramm 2024 

Pilar Cirelli stellt das Jahresprogramm vor, das bereits schon mit einem Lotto-Anlass am 10. Februar begonnen 

hat. Die Adventsfeier wird dieses Jahr wieder bei der Ref. Kirche in Kaiseraugst durchgeführt. Pilar verweist auf 

unsere HP, auf der wir das Programm immer aktuell halten. Margret Schiesser gibt einige Infos zur 

Frühlingswanderung. Otto Schiesser möchte die Mitglieder mit einer tollen Vereinsreise überraschen, verrät aber 

schon, dass es in Richtung Innerschweiz gehen wird.  

 

11. Antrag Webseite 

Pilar Cirelli erinnert die Mitglieder, dass an der GV 2022 bereits über mögliche Veränderungen betreffend 

«Internet» gesprochen wurde. Pilar stellt den Antrag vor. Sie erklärt die aktuelle Situation und informiert über die 

Möglichkeit eine neue HP in Zusammenarbeit mit insieme CH aufzubauen. Die neue HP wäre an den 

Möglichkeiten und Anforderungen der heutigen digitalen Welt angepasst. Zusammen mit insieme CH wäre eine 

Kontinuität garantiert. Wir wären somit nicht mehr auf eine Person angewiesen. Fabian und Robin hätten die 

möglichen Kosten mit insieme CH abgeklärt: Anschaffungskosten: ca.CHF 250.00 / Hostingkosten pro Jahr: ca. 

CHF 700.00. Der Antrag wird einstimmig angenommen. Über weiteres Vorgehen wird der Vorstand die Mitglieder 

auf dem laufenden halten.  

 

12. Budget 2024 

Daniela Gäumann informiert über die Budgetzahlen 2024: Für das Jahr 2024 wurden Einnahmen von  

CHF 36'900.—und Ausgaben von CHF 43'538.—budgetiert. Es werden keine Fragen gestellt.  

Pilar bedankt sich bei Daniela und lässt die Abstimmung durchführen. Das Budget 2024 wird einstimmig ohne 

Gegenmehr angenommen.  

  

 

13. Mitgliederbeiträge 2024 

Der Mitgliederbeitrag soll auf CHF 60.—bleiben. Durch Handerheben sind alle damit einverstanden. Kein 

Gegenmehr!  

Weil Einzahlungen via Postschalter mit Spesen verbunden sind, haben die Mitglieder nach der GV die 

Möglichkeit, den Mitgliederbeitrag bei Daniela Gäumann direkt zu bezahlen. Sie erhalten eine Quittung.  

 

14. Anträge von Mitgliedern 

Keine Anträge sind eingegangen.  

 



15. Diverses 

Treffpunkt Donnerstag  

Margret informiert: Wir suchen eine KursleiterIn für den Treffpunkt Donnerstag. Barbara Thüring macht dies 

bereits schon seit 10 Jahren. Sie möchte aber aus beruflichen und privaten Gründen aufhören. Sie wird es noch 

durchführen, bis ein Nachfolger gefunden worden ist. Margret hat bis anhin vier Absagen erhalten. Wir sind 

immer noch auf der Suche. Margret erklärt die Aufgaben des Kursleiters. Interessenten dürfen sich gerne an 

Margret wenden.  

 

Adventsessen 2024 

Daniela teilt mit, dass am letzten Adventsfest Wünsche für eine Änderung des Weihnachtsessens ausgesprochen 

wurden. Daniela hat am Ausgang des Lindensaals drei Menüvorschlage zur Auswahl aufgelegt. Die Anwesenden 

haben somit die Gelegenheit, ihr Wunschmenü anzukreuzen. Das meist angekreuzte Menü wird am Adventsfest 

2024 serviert. 

 

Datenschutz 

Pilar informiert über das neue Datenschutzgesetz, welches ab 1. September 2023 in der Schweiz in Kraft 

getreten ist. Datenschutzbeauftragte für unseren Verein wird Margret Schiesser sein.  

Alle Vereinsmitglieder werden in nächster Zeit eine Datenschutzerklärung per Post erhalten, die nicht 

unterschrieben werden muss. Vereinsmitglieder die aber an Anlässen und/oder an Freizeittreffs teilnehmen, 

werden eine Datenschutz- und Einverständniserklärung erhalten, die unterschrieben und an Margret Schiesser 

wieder zurückgeschickt werden muss.  

 

50 Jahre Jubiläum der MBF 

Am 21.September 2024 feiert MBF sein 50 Jahre Jubiläum. Beim Ausmisten in unserem Archiv ist Pilar auf einen 

interessanten Text von Heinz Meier im Mitteilungsblatt vom März 2014 gestossen. Pilar liest ihn vor, mit der 

Bemerkung, dass es gut ist, sich aus Dankbarkeit gegenüber unseren Mitgliedern, die hier mitgewirkt hatten, zu 

erinnern: «Zur Erinnerung sei erwähnt, dass seit dem 1. Januar 2000 die Institution den Namen MBF trägt, 

hervorgegangen aus der Fusion zwischen der damaligen WBF (Werkstätte für Behinderte im Fricktal) und 

unserer insieme-eigenen Stiftung FBR (Verein zur Förderung Behinderter im Bezirk Rheinfelden). Unsere Stiftung 

war natürlich der kleine Juniorpartner, trug aber mit der Wohnschule, der WG für Psychisch-Hilfsbedürftige und 

der Anthroposophischen WG «Talmatt» drei überaus interessante und willkommene Wohngemeinschaften zur 

neuen Fricktaler-Institution bei. Ein Besuch in Stein lohnt sich also aus mehreren Gründen! » 

 

Die neue Präsidentin ad interim eröffnet das Buffet «Apèro riche» und wünscht allen Anwesenden noch einen 

schönen Abschluss dieses Abends und erklärt die GV offiziell als abgeschlossen.   

 

 

Rheinfelden, 05.04.2024                                                         Für das Protokoll: Pilar Cirelli und Violeta Topalli 
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